
ATA 077/2023

Aos vinte e quatro dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, as treze horas e
cinquenta minutos, reuniram-se as representantes do COMDIM para sua plenária
Ordinária  de  forma  presencial  na  sala  multimídia  do  5º  andar  na  Casa  dos
Conselhos.  As  presenças  encontram-se  registradas  em  lista  própria  com  a
assinatura dos participantes. A Presidente Isadora Cunha dá as boas-vindas a todas
as conselheiras e inicia a reunião com a seguinte pauta: 1. Votação da ata 76/2023;
2. Banco de registros de imagens; 3. Reunião com o Delegado sobre a DEAM; 4.
Projeto  da  UGPPV “Grupos  Reflexivos”:  a)  Retorno  da  Secretaria  Municipal  de
Segurança; b) Retorno Ministério Público;  c)  Diálogo com Defensoria Pública; 5.
Retorno da reunião com SMED referente a Lei Municipal de abordagem sobre a Lei
Maria da Penha nas escolas; 6. Encontro Regional do CEDM/RS: Tema “CEDM na
Estrada pela Construção e Fortalecimento de Políticas Públicas para Mulheres do
RS Conselho Estadual”; 7. Avaliação do VII Seminário da Lei Maria da Penha; 8.
Audiência Pública Casa da Mulher Brasileira – 19/10/23 às 19h; 9. Representações
do COMDIM: a) Fórum dos Conselhos; b) GT Violências; 10. Acolha Penélope; 11.
Assuntos  Gerais. 1.  Votação da ata  76/2023: A  ata  foi  aprovada por  todas as
Conselheiras  presentes.  2.  Banco  de  registros  de  imagens: Com  relação  ao
banco  de  registro  de  imagens  foi  informado  que  existem  poucos  registros
armazenados e, que a partir de agora contamos com o aplicativo do Google Fotos
(COMDIMNH) e convencionou-se de que as fotos tiradas devem ser enviadas para
o e-mail  do Comdim contendo a descrição do evento com a data do mesmo.  3.
Reunião com o Delegado sobre a DEAM: A presidente Isadora juntamente com a
vice-presidente Eliana e a Elis Regina Evald, coordenadora do Creas Viva Mulher
estiveram com o delegado titular da DEAM Novo Hamburgo, Dr. Lucas Brito o qual
informou que foi servidor público do judiciário e que o tema violência doméstica está
nos temas em que gosta de atuar, demonstrando estar por dentro da matéria. O
delegado informou as conselheiras que já baixou inúmeros Inquéritos Policiais e
explanou inúmeros exemplos práticos favoráveis às mulheres. Infelizmente a DEAM
de Novo Hamburgo não está funcionando 24 horas como prevê a Lei. 4. Projeto da
UGPPV “Grupos Reflexivos”: a) Retorno da Secretaria Municipal de Segurança
:foi questionado se o diretor Bota havia enviado o material e, até o momento da
reunião não havia enviado. Questionou-se também sobre a nossa participação da
reunião  mensal  da  segurança  e  o  Diretor  Bota  ficou  de  conversar  com  o
coordenador Ianker sobre essa possibilidade. b) Retorno Ministério Público: Com
relação à Reunião com o MP, Dr. Alessandro retornou informando que o assunto
que  buscamos  a  conversa  deverá  ser  tratado  com  a  Dra.  Juliana  Giongo  e,
enviaremos e-mail buscando essa agenda. c) Diálogo com Defensoria Pública: O
Comdim busca também manter  diálogo com a defensoria  pública na pessoa da
Defensora Pública Dra. Deise onde falaremos sobre a importância de se trabalhar
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com os grupos reflexivos. Será enviado ofício para conciliar as agendas e agendar
um horário. 5.  Retorno da reunião com SMED Referente a Lei  Municipal  de
abordagem sobre a Lei Maria da Penha nas escolas: A Secretária Maristela na
reunião informou que já trabalha essa temática como um todo nas escolas, mas
adéqua de acordo com as realidades de cada local. Informou ainda que o Município
possui parceria com a Feevale e que nas reuniões de direção sempre há o debate
sobre as questões de violência, pois as mães geralmente pedem ajuda em caso de
violência. Referente à Lei Maria da Penha, a secretária não sabe acerca de sua
inconstitucionalidade. Presidente Isadora a princípio sugeriu pedir um parecer da
PGM, mas como a Lei está declarada inconstitucional no site da Câmara vamos
pedir  esclarecimentos  neste  órgão  inicialmente.  6.  Encontro  Regional  do
CEDM/RS:  Tema  “CEDM  na  Estrada  pela  Construção  e  Fortalecimento  de
Políticas Públicas para Mulheres do RS Conselho Estadual”: Ocorreu no início
do Mês com a presença da presidente Isadora, da Danuza e da Luana após 04
(quatro)  anos  parado,  sendo  retomado  nesta  nova  gestão  onde  reativaram  as
discussões de políticas públicas em favor das mulheres. Debateu-se também sobre
a  deficiência  de  existência  de  Comdim  em  muitas  cidades  também  a  falta  de
regularização das entidades junto aos Conselhos, tendo em vista a dificuldade por
não  se  ter  o  CNPJ  que  é  condição  para  a  inscrição  neste  conselho.  Falou-se
também que foi muito bom que a presidência do comdim conta com pessoas que
não sejam atreladas ao governo, pois assim, tem-se mais liberdade em tratar de
temas nos quais não está diretamente ligados aos que vai executar.  7. Avaliação
do VII  Seminário da Lei Maria da Penha:  De acordo com as organizadoras, a
avaliação foi positiva. O Grupo Cantalomba teve uma apresentação maravilhosa e a
parte final  com a interação do público serviu de laboratório para que as artistas
possam fazer em todos os eventos nos quais participam. Outro ponto positivo foi o
Intérprete  de Libras que, por muitas vezes foi o alvo dos expectadores. O ponto
negativo foi a concentração da organização e do trabalho em geral, nas mãos de
poucas pessoas o que acabou sobrecarregando os organizadores. Sugerimos que
no próximo sejam dadas incumbências aos grupos para que estes se sintam na
obrigação de estarem mais presentes e participativos. 8. Audiência Pública Casa
da Mulher Brasileira – 19/10/23 às 19 horas: Ocorrerá na Câmara de Vereadores
por iniciativa da procuradora da mulher, vereadora Lourdes Valim, com apoio da
vereadora Tita e do vereador Enio Brizola.  9. Representações do COMDIM:  a)
Fórum dos Conselhos: Ocorreu no dia 04/08/23 discutiu-se o esvaziamento do
fórum e  a  dificuldade  em se trazer  pautas  para  discussões.  b)  GT  Violências:
Ocorreu  em  31/07  e  discutiram  o  fluxo  de  atendimento  dos  idosos,  fluxo  de
encaminhamentos.  10. Acolha Penélope:  Eduarda Milena,  integrante  do Coletivo
Feminista  Elza  Soares,  criado  em 2018  apresentou  a  obra  denominada  Acolha
Penélope, que fala sobre violência sexual infantil com uma maneira simples para ser
abordado  com crianças  nas  escolas.  Disse  que  participará  da  Feira  do  Livro  e
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reverterá um valor para projetos femininos. Após sua fala e apresentação audio-
visual foi tirado fotos com as presentes no final da reunião. 11. Assuntos Gerais:
Danusa informou que está assessora da Deputada Federal Daiana Santos e que
participou da marcha das margaridas. Informou que a Ministra das Mulheres virá ao
RS e  que  o  ministério  tem rubrica  para  financiamentos  e  que  Novo  Hamburgo
precisaria ter um Centro de Referência à Mulher – CRM com acesso às mulheres
lésbicas. Sugeriu fazermos um convite para um representante do ministério vir na
audiência pública sobre a Casa da Mulher Brasileira, bem como oficiar o Conselho
Estadual. Sugeriu que a próxima reunião fosse debatida a saúde da mulher tendo
em vista que participamos da Região 7 que é referência para a gestação e partos de
alto risco. Falou sobre a necessidade de reativação da Casa da Gestante que foi
desativada durante a pandemia, pois as mulheres que vem ao município não tem
onde  ficar  (sugeriu  oficiar  o  Hospital  Geral  para  prestar  esclarecimentos).  Além
disso falou sobre a cobrança do Estado com relação às clínicas da mulher (projeto
do  plano  de  governo)  que  não  foi  implantado.  Uma  clínica  para  pequenos
procedimentos tais como, mamografias, retirada de pequenas lesões. Jéssica disse
que o anexo 3 está previsto seu término no final de 2024 e que a casa da gestante
será transferida para uma casa locada. Questionou também sobre a verba enviada
pelo Governo Federal. Terminando os Assuntos Gerais a reunião terminou com o
tema do item 10 sobre a obra Acolha Penélope da escritora Eduarda. Nada mais
havendo a tratar, encerro a presente ata as 15h15min redigida por mim, Adriana
Selzer,  que  segue  assinada  por  mim,  e  pela  presidente  Isadora  Cunha  para
aprovação na próxima plenária.
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